

Día Mundial de las Zoonosis: una oportunidad para la concienciación y prevención

Marcela Fresno Magíster
One Health – Una
Salud Universidad de
Las Américas

medicamentos, la precariedad de la salud pública y los movimientos globales de la población.

Cada año en julio se celebra el Día Mundial de las Zoonosis, una fecha dedicada a fomentar la concienciación acerca de las enfermedades que se transmiten de animales a humanos. Esta conmemoración busca informar a la población sobre los riesgos que estas enfermedades representan, pero también resaltar la importancia de las acciones globales para minimizar riesgos en el futuro.

A la fecha, los enfoques se han centrado en detener posibles surgimientos de las enfermedades evitando su expansión, en vez de prevenir el inicio de los brotes antes de que se inicie el proceso propio que conlleva la enfermedad. Esto debe incluir regular las actividades humanas que llevan a la aparición de estas enfermedades.

A nivel mundial, las zoonosis son responsables de 2.500 millones de casos de enfermedades en humanos y sobre 2 millones de muertes humanas. Según la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA), el 75% de las enfermedades emergentes tienen su origen en animales, domésticos o silvestres, lo que resalta la necesidad de una estrecha colaboración entre las autoridades de salud humana y animal, y su vínculo con el ambiente.

No olvidemos que esta efeméride es una oportunidad para reflexionar acerca de la importancia de la salud animal, ambiental y humana, fomentar la colaboración global y promover acciones que protejan la salud de todos y todas.

Para esto, los gobiernos e instituciones deben reconocer de mejor manera los diversos factores que impulsan la aparición y reaparición de enfermedades zoonóticas, especialmente las relacionadas con la degradación ambiental, como la deforestación y rápida urbanización, la contaminación ambiental, el cambio climático, el uso inapropiado de

